

La Renaissance  
Vendredi 31 octobre 2025

Le Vendredi 31 octobre 2025

## La patrimoine roman à l'honneur

### Iguerande

Pierre Durix, du Centre d'études des patrimoines, organise une conférence sur le roman mardi 4 novembre.

Une nouvelle conférence menée dans le cadre de la candidature des sites clunisiens au projet Unesco. Mardi 4 novembre, à 18h30, Pierre Durix sera à La Fabrique du nouveau monde pour présenter l'art roman du Brionnais.

Ce personnage incontournable du Centre d'études des patrimoines (Cep) de Saint-Christophe-en-Brionnais évoquera le circuit des églises romanes du départ de Paray-le-Monial. Ainsi, les dix églises majeures du secteur seront mises en avant : Baugy, Anzy-le-Duc, Semur-en-Brionnais, Iguerande, Châteauneuf, Varenne-l'Arconce... "Je vais essayer de montrer la beauté et la diversité des monuments de notre territoire", annonce Pierre Durix. "Je pense pouvoir dire qu'il s'agit de l'un des plus beaux circuits de France."

### "Il y a un mouvement de fond pour conserver ce patrimoine remarquable"

Depuis de nombreuses années, le Centre d'études des patrimoines œuvre, sur le terrain, pour recenser tous les édifices romans, ou en partie romans,

et aujourd'hui on peut en compter une centaine. "C'est remarquable. En Saône-et-Loire, on est entre trois cent cinquante et quatre cents. On a la densité la plus forte de la région Bourgogne Franche-Comté et de France. La question à laquelle j'essayerai de répondre, c'est de savoir pourquoi."

De nombreuses associations œuvrent aussi pour restaurer ce patrimoine qui a subi les assauts du temps. En Charolais-Brionnais, on en dénombre seize. Une première réunion organisée par le Cep a pu en rassembler la plupart. Et lors de cette soirée du mardi 4 novembre, Pierre Durix mettra en avant leur travail. "Il y a un mouvement de fond pour conserver ce patrimoine remarquable. Ces associations sont un aiguillon irremplaçable."

### Une exposition sur les sites clunisiens

En parallèle de cette conférence, le public pourra se rendre à la médiathèque d'Iguerande pour une exposition sur l'épopée clunisienne en Bourgogne du Sud. Celle-ci, prêtée par le Centre d'études des patrimoines, aborde tour à tour la genèse de la candidature Unesco, l'historique de l'abbaye de Cluny, mais aussi les caractéristiques et l'intérêt de chacun des sites de la candidature. Cette exposition est visible gratuitement dès lundi 3 novembre, jusqu'au samedi 29 novembre. Rendez-vous lundi de 17h30 à 19h30, mardi de 16h à 18h30, mercredi de 10h à 12h et de 14h à 18h30, jeudi de 16h à



Morgan Parmentier

Cette conférence est organisée dans le cadre de la candidature des sites clunisiens au projet Unesco.

18h30, vendredi de 16h à 18h30 et samedi de 10h à 17h.

Morgan Parmentier

■ La conférence est gratuite. Contact au 09 67 44 35 42 ou par mail à fabrique-iguerande@orange.fr

39